

広島市中区医師 第24回医療安全管理研修会記録

医療安全・院内感染対策研修会参加記録

[研修会実施日] 2025年8月1日(金)
[研修会場] 大手町平和ビル 5階 大会議室

[参加者]

[感想・意見など]

研修会報告(サマリー)

【1】院内感染対策

「実は危険?見落としがちなクリニックの感染リスクスポット」

コロナ禍を経ての公衆トイレにおける手洗い意識の変化(石鹸使用率77%増)や、自動水栓・石鹸への好意(80%超)といった手洗い環境の重要性を共有しました。手洗いは「感染予防」だけでなく、「同調」や「安心感」も動機となること、医療現場での手指衛生遵守率が低い現状や、その重要性を再認識しました。クリニックの感染リスクスポットとして、電子カルテ端末や医療器具、環境表面の汚染リスク、滅菌材料の期限切れに焦点を当て、環境整備の重要性を強調しました。最後に、手指衛生の徹底、環境整備のルーティン化、スタッフ全員の意識向上という3つの秘訣を提示し、感染対策レベルアップを呼びかけました

伝達講習記録

伝達講習実施日 令和 年 月 日 ()

[報告者]

[参加者]

[感想・意見など]

広島市中区医師 第24回医療安全管理研修会記録

医療安全・院内感染対策研修会参加記録

[研修会実施日] 2025年8月1日(金)
[研修会場] 大手町平和ビル 5階 大会議室

[参加者]

[感想・意見など]

研修会報告(サマリー)

【2】医療安全「笑い」と医療安全

今回の研修会では「笑い」と「医療安全」について考えてみます。この研修会が日々の診療の何らかの参考になり、現場の医療安全につながることを願っています。

笑い(ユーモア)に関するこれまでの研究結果

①職場の笑い(ユーモア)は職員の幸福感や職場環境に良い影響を与える(正規雇用されている者を対象とした研究)

- ・笑いはチーム内のコミュニケーションを活性化し、お互いの信頼関係を強め、パフォーマンスを向上させる
- ・笑いはストレスを和らげ、より楽しく前向きな雰囲気を作ることができる
- ・笑いはリラックスにつながり、自由な発想から、問題解決や創造性につながる

(Caudill A. Funny business: Using humor for good in the workplace. Humor 30: 43-62, 2017)

②職場の笑い(ユーモア)は職員のエンゲージメントを高める!(ホテル従業員=感情労働者を対象とした研究)

- ・笑いは職場の活動を楽しむ(例:ミーティング中のユーモア)
- ・笑いはチーム内のコミュニケーションを活性化し、お互いの信頼関係を強める
- ・笑いを適切に使用するマネージャーは、部下との関係をより良好に保つ

(Brender-Ilan Y. How do we perceive a humorous manager? Manager humor, impression management, and employee willingness to work with the manager. Frontiers in Psychology 12; 628350: 2021)

「笑い(ユーモア)」をいかに医療安全に用いるか?

伝達講習記録

伝達講習実施日 令和 年 月 日 ()

[報告者]

[参加者]

[感想・意見など]